

El comienzo de una nueva etapa legislativa en la Asamblea Nacional

# VENEZUELA - El presidente Chávez presentó su informe de gestión anual

Diego Olivera

Viernes 21 de enero de 2011, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#), [Diego Olivera](#)

Luego de una maratónica jornada de siete horas, el Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez Frías, presentó el sábado 15 de enero la memoria y cuenta de la gestión gubernamental del año 2010, tal y como es exigido por la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela en su artículo 237, en plenaria extraordinaria de la Asamblea Nacional (AN). Con la presencia de los 165 diputados electos, embajadores acreditados, invitados especiales y algunas figuras destacadas del deporte, caracterizó una nueva etapa democrática en Venezuela, con la participación de 67 diputados opositores, 65 del denominado MUD y 2 del ex aliado de izquierda PPT, los cuales mantuvieron durante toda la sesión caras de pocos amigos e hicieron algunas reclamaciones al presidente Chávez, solicitando reuniones, él respondió que “no había problema, si se enmarcaban en el respeto y se basaban en argumentos y no en mentiras”.

Esta nueva etapa, donde la oposición estuvo presente demuestra una vez más que los mensajes que dicen que no hay democracia en Venezuela son parte de una campaña desestabilizadora, la misma que arreció el día que fueron juramentados los diputados, cuando estos aludieron a su supuesta mayoría a partir de una suma matemática, que contabiliza a todos los que no son del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), incluyendo 500 mil votos de partidos nacionales y regionales que acompañan la fórmula presidencial del presidente Chávez y además a los diputados del PPT, que en la elección no fueron en la fórmula de la MUD. Pero no solo argumentaban estas apócrifas cifras, sino que armaban otro show con la Ley Habilitante, con el concurso del metiche e intervencionista secretario de la OEA Inzulsa, para nuevamente organizar una campaña de falsedades. Ya la mayoría de los países de América Latina han apoyado a Venezuela, tanto los amigos, como presidentes que no comparten el modelo venezolano, pero si respetan el carácter democrático de estas leyes en su rango constitucional, así como el período legal y constitucional de la Asamblea Nacional para aprobar dicha iniciativa presidencial.

## **Bien delineadas la posturas del modelo socialista y el capitalista neoliberal**

En el marco de su alocución el mandatario venezolano dejó claramente expuesto el concepto democrático del modelo bolivariano y socialista, desmintiendo la falsa apología de la derecha de que es un dictador o un “gorila”, invitando a los diputados de oposición al debate político e ideológico, no a los ataques personalizados e infundados, a reconocer que sí existen dos concepciones antagónicas, pero a no verse como enemigos, sino como adversarios políticos. Exhortó además a la oposición a participar en la reactivación económica, que las empresas produzcan, pero que no especulen, que mantengan márgenes razonables de ganancia y costos no inflacionarios.

Indudablemente estos mensajes llaman a la lucha democrática, no a las intentonas golpistas, ni a planes desestabilizadores y campañas infundadas, sobre la existencia de un modelo autocrático, porque de existirlo no habría AN, la oposición no tendría 67 diputados, no se hubieran realizado 15 elecciones, el presidente Chávez no habría reconocido que perdió el referéndum de la reforma, no hubiera reconocido que solo ganó por 100 mil votos, en la elección de los diputado del PSUV a la nueva legislatura. Pese a estos hechos inobjectables, la oposición mantiene su tesis de una dictadura comunista, visión que solo existe en los enlatados de la guerra fría, y en una concepción antidemocrática, como la intervención de voceros de EEUU y su aliado el Secretario General de la OEA.

## **Importantes avances y logros no alcanzados en el mensaje presidencial**

Seria imposible en esta primera entrega desarrollar un análisis profundo de este mensaje, nutrido de muchas tablas estadísticas, y de cifras de los distintos poderes del ejecutivo venezolano, solo señalaremos alguna de ellas, para que en un nuevo trabajo podamos enfocar los alcances de un modelo que se ha centrado en la inversión social y productiva, como eje de un nuevo modelo social. Estos son algunos de los enfoques enviados por el Ministerio de Información:

### **Superación de la crisis eléctrica**

El presidente habló de las diversas dificultades que se presentaron en el 2010, calificó ese año como uno de los más fuertes y dificultosos sobre todo por la crisis eléctrica que padeció el país como consecuencia de los cambios climatológicos. Detalló, que en primer lugar, el Gobierno trazó un plan que está en avance para incrementar las distintas fuentes de energía en unos 15 mil megavatios para el periodo 2011-2015, con una inversión de 8 mil 600 millones de dólares.

### **Estafa Bancaria y Derecho a la vivienda**

Paralelamente, mencionó otra de las crisis donde fueron afectadas miles de familias de clase media por Instituciones financieras privadas como: los bancos Federal, Confederado, Bolívar, Banpro, Canarias, Baninvest, Real, Central y Banorte. Afirmó Chávez “A finales de noviembre del 2010, se produjo una gigantesca estafa por unos banqueros que estafaron y defraudaron a miles de familias venezolanas. El Gobierno Bolivariano, no podía quedarse con los brazos cerrados, teníamos que tomar decisiones contundentes, porque la voracidad del capitalismo no tiene límites”.

En ese sentido, el Gobierno Bolivariano, decidió intervenir seis bancos privados para evitar que “sigan engañando y robando el dinero del pueblo y como consecuencia trastoque el sistema bancario venezolano, que es uno de los más sólidos de América Latina”, añadiendo que otra de las crisis abordadas por el estado revolucionario fue la estafa inmobiliaria, donde se tomaron decisiones para salvaguardar a los dueños de viviendas de las perversiones de las compañías constructoras.

### **Lucha contra el narcotráfico y Seguridad Ciudadana**

El presidente de la República, informó que durante el año 2010 se detuvieron a 12 mil 955 personas en 9 mil 890 procedimientos. Indicó que fueron entregados a las autoridades de diferentes países 17 jefes de organizaciones criminales dedicados al tráfico internacional de drogas. Asimismo, destacó el lanzamiento del Plan Nacional contra el Microtráfico de Drogas, el cual incautó más de 12 millones de dosis durante el año 2010.

“Hemos logrado detener 11 mil 700 toneladas de sustancias esenciales y precursoras que se pretendían desviar para la producción de sustancias ilícitas. 18 laboratorios fueron desmantelados en la frontera con Colombia gracias a las acciones del gobierno”, Enfatizó, que “gracias al plan nacional contra el microtráfico de drogas, el año pasado las autoridades venezolanas incautaron 12 millones 182.550 dosis de sustancias estupefacientes, las cuales iban destinadas a la población más joven del país, más de 12 millones de dosis dejaron de llegar a los consumidores finales, sobre todo a la juventud, que es tan golpeada por el consumo y el microtráfico de drogas”.

También se incautaron 565 bienes como mansiones, yates, aviones, empresas y otro tipo de inmuebles que o eran propiedad de narcotraficantes o se utilizaban para el traslado y almacenamiento de sustancias ilícitas. “Varias haciendas hemos incautado y que ahora están produciendo buen ganado, buena carne, buena leche. También 35 aeronaves hemos capturado”, expresó el Jefe de Estado.

“En otro orden de ideas, a partir de diciembre de este año la Policía Nacional Bolivariana estará operando en todo el país, con un modelo preventivo y educativo que en un año ha permitido reducir el delito en 44 % en la Parroquia más grande de Caracas. Abordando el tema de la inseguridad y la impunidad, destacó el mandatario que está decidido a enfrentarlo, con la PNB, un proyecto de seguridad integral que

ruega a la Asamblea Nacional, le siga la pista con severidad y lo ayude, porque tiene su vida apostada en este plan”.

### **Pese a la crisis la economía venezolana creció significativamente**

El Producto Interno Bruto (PIB), se incrementó en más de 200% desde su llegada al poder en 1998, así lo afirmó el Presidente de la República, Hugo Chávez durante la presentación de la memoria y cuenta de su gestión gubernamental 2010. “El PIB está en más de 300 millones de dólares, cuando llegó la revolución al gobierno el PIB se encontraba en 100 millones de dólares, agregando que “En el año 1998 el PIB era de 88.597 mientras que en el 2010 el PIB se ubicó en 257,199, esto significa una variación del 200% del PIB”.

El Jefe de Estado explicó que el Gobierno Nacional ha aplicado una política propia de endeudamiento, “Nosotros hemos acudido más al endeudamiento interno para no depender del FMI. Aquí hay recursos para sustentar distintos proyectos de desarrollo. Hoy hemos disminuido más la deuda externa y aumentado la deuda privada. La relación actual entre deuda oficial y PIB es de 20,17%”. También explicó el presidente que el retroceso que muestran las cifras macroeconómicas es consecuencia de la crisis mundial, la caída de los precios del petróleo, el cambio climático, la crisis eléctrica que sufrió el país y la inflación.

### **La oposición se resiste a valorar lo positivo y apuesta a la crítica negativa**

Ni hay peor ciego que el no quiere ver, rezaba un refrán popular, esta bien que un capitalista no conciba un modelo social, como nunca lo compartió la burguesía originaria en los albores de siglo XVIII y XIX, al combatir el contrato social de J. Jacobo Rousseau y los ideales de los jacobinos en la revolución francesa, parte de una historia humanista, para lograr una sociedad ideal entre capitalistas y trabajadores. Por eso EEUU y las derechas latinoamericanas no conjugan democracia, con derechos sindicales, propuestas sociales, o modelos independientes de desarrollo. El derecho de las minorías solo se puede respetar en un modelo de corte socialista. La oposición venezolana solo ve sus privilegios y el consumismo, como parte de su meta política y económica.

Ejemplo de ese desden de los adversarios políticos fueron algunos de sus comentarios. Cito:

Diputado Alfonso Marquina: “tomaremos la palabra del Presidente y recortaremos tiempo de la Habilitante” (referencia a una reflexión de acortar el período de la Ley Habilitante, si se logran los objetivos hablando de mayo).

Diputado Stalin González: "más de lo mismo, mucho cuento y poca cuenta"

Diputada María Corina Machado (SUMATE organización financiada por EEUU desde el gobierno de George Bush JR): "la oferta de Chávez es insuficiente", además declaró en su juramentación como legisladora, que ella “esta en la AN, para combatir al comunismo”.

### **Gobernador Pablo Pérez: "el numero de desempleo es muchísimo más de lo planteado”.**

Solo quedaría una reflexión por analizar “cual es el concepto de Democracia”, sobre que valores se sustenta el “denominado gobierno del pueblo” en los Cenáculos de la ciudad de Atenas, donde surgieron estos conceptos, posteriormente recuperados en la revolución francesa, en su lema “igualdad, libertad y fraternidad”, conceptos pisoteados en la nueva era mercantil-capitalista de los siglos XVIII, XIX y XX, en la que los países colonialistas, hoy industrializados, crearon un orden mundial, donde EEUU asume el rol de Gendarme internacional. En ese marco de relaciones imperiales y capitalistas, solo se concibe a la democracia como una pantalla, donde durante casi un siglo las familias ricas y los partidos creados por ellos crearon una falsa democracia, para poder controlar a las mayorías.

Hoy en la nueva realidad de América Latina, donde en elecciones ganan gobiernos de izquierda y modelos progresistas, la derecha es capaz de afirmar que esto no es Democracia, tal como dijera el hermano mayor del presidente de Chile Piñera, que “Allende era un Hitler”

Hoy el lobo se viste de cordero y niega su esencia de genocida.

---

diegojolivera[AT]gmail.com